

Arranca INEGI el Censo Agropecuario 2022

Destina presupuesto de 2 mil 700 millones de pesos, aprobados por la Cámara de Diputados; el estudio se realizará en todo el país

Redacción/Agencias
negocios@cronica.com.mx

El INEGI dio a conocer este lunes que con el objetivo de conocer: ¿quién produce? ¿qué produce? ¿cuánto se produce? ¿dónde se produce? ¿cómo se produce? ¿con qué se produce? en el campo mexicano, cuyo sector primario alimenta a 126 millones de mexicanos y emplea al 12% de la población ocupada del país, comenzó, luego de 15 años de su última realización, el Censo Agropecuario 2022 y concluirá el 30 de noviembre.

Con un presupuesto total de 2 mil 700 mdp, aprobados por la Cámara de Diputados para este proyecto a realizarse en todo el país, el Censo Agropecuario 2022 se echa a andar dicho conteo, debido a la importancia de conocer más sobre el sector del que el 19% de los hogares mexicanos dependen económicamente de manera directa o indirecta del sector; de que la mitad de la población rural se encuentra en situación de pobreza y requiere programas de apoyo.

Asimismo, el campo mexicano comprende el 4.0% del valor de las exportaciones del país, sin consi-



El Censo Agropecuario 2022 concluirá el 30 de noviembre.

derar las exportaciones de los productos del campo ya procesados; además de que el sector es clave en estrategias para mitigar el cambio climático y preservar el medio ambiente.

VARIOS "MÉXICOS"

Durante el anuncio del arranque del Censo Agropecuario 2022, Graciela Márquez, presidenta del Inegi, sostuvo que México tiene muchos "Méxicos", pero sin duda en las actividades agropecuarias, esa diversidad se materializa de manera más nítida.

"Para entender cabalmente al campo tenemos que considerar en conjunto a ejidatarios, productores y grandes empresas; también tenemos que considerar los métodos tradicionales de cultivo y su convivencia con la agricultura protegida. Mientras que la producción para el autoconsumo contrasta con todo aquello que exportamos", aseveró Márquez.

Por su parte, Arturo Blancas,

director general de Estadísticas Económicas del INEGI, destacó que se estima que en México hay 9.3 millones de terrenos en área rural, alrededor de 7.9 millones de terrenos tienen actividad agrícola, ganadera o forestal, estos terrenos forman 4.3 millones de unidades de producción, a las que se aplica el cuestionario censal. En tanto, 1.4 millones de terrenos rurales donde se desarrolla otra actividad económica (no agropecuaria o forestal) o no se lleva a cabo ninguna actividad, en los que se revisan con imágenes de satélite.

DATOS DEL CENSO

Alrededor de 25 mil personas, vestidas con uniforme del INEGI e identificación ampliamente visible, visitarán las viviendas de las y los responsables de 4.3 millones de unidades de producción.

Con el lema "Contar lo que es importante para el campo", el objetivo es actualizar los datos cuantitativos y cualitativos sobre la totalidad de las unidades de producción en México, su tamaño, estructura y distribución.

Los resultados oportunos se darán a conocer en mayo de 2023 y los definitivos en noviembre del mismo año. Los datos que proporcionen los informantes serán estrictamente confidenciales y no podrán utilizarse para otro fin que no sea el estadístico.

En 1930 se realizó el primer Censo Agrícola-Ganadero en México; posteriormente se levantó información durante los años 1940, 1950, 1960, 1970, 1981, 1991. El censo más reciente es el de 2007.

